

Documento de referencia respuestas a la encuesta - Tomar medidas para proteger a la Niñez en la Escalada de Conflictos y Crisis

A continuación se exponen las recomendaciones formuladas por los participantes en la Reunión Anual 2024 para la Protección de la Niñez en Acción Humanitaria en relación con el tema de la reunión: "Tomar medidas para proteger a la Niñez en la Escalada de Conflictos y Crisis".

Promoción y financiación:

- Abogar por una inversión más coherente y oportuna en la protección de los niños, niñas y adolescentes en acciones humanitarias. Esto incluye la inversión en mejores datos sobre el coste-beneficio de las intervenciones de Protección de la Niñez, y los resultados para los niños que se derivan de ellas; así como la evidencia de los resultados de las intervenciones integradas.
- Abogar por que los donantes exijan/incentiven a otros sectores para que integren la Protección de la Niñez.

Localización, Sistemas de Protección de la Niñez y refuerzo de la mano de obra de los Servicios Sociales:

- Reforzar la capacidad favorece la sostenibilidad. Aprovechar al máximo las capacidades locales para proporcionar intervenciones sostenibles en todos los entornos y reducir los problemas causados por la falta de acceso humanitario. Esto incluye Apoyar a los trabajadores sociales existentes, mejorando sus competencias y formándoles en los modelos y principios de la acción humanitaria para evitar causar daños; Reforzar los sistemas de protección de la infancia a nivel nacional, local y comunitario e invertir en la preparación para las crisis cíclicas y emergentes, de acuerdo con el NMPN; Apoyar a los actores de las organizaciones nacionales de la sociedad civil mediante fondos flexibles y la descentralización del poder; Promover el trabajo de los actores locales, incluidos los gobiernos.

Mecanismos comunitarios de Protección de la Niñez, Fortalecimiento familiar y Responsables para la niñez:

- Escuchar y comprender el contexto y lo que ya existe a partir de las experiencias de las propias comunidades, especialmente de los niños. Esto ayudará a crear mecanismos adaptados de Responsabilidad de la Niñez y a esforzarse por cambiar las normas sociales perjudiciales.
- Invertir tiempo en crear un entendimiento local compartido de las prioridades en materia de Protección de la Niñez, e implicar a los actores locales, incluidos los niños y las comunidades, en el desarrollo de proyectos para que se construyan en colaboración.
- Trabajar más con las familias, ya que son la primera red de seguridad para los niños.

Colaboración y evidencia para la Preparación, Prevención y Respuesta:

- La coordinación y el aprovechamiento mutuo de los puntos fuertes garantizan la satisfacción de las necesidades y evitan la duplicación de esfuerzos.
- El enfoque de nexo de trabajo que garantiza la colaboración entre los actores humanitarios, de desarrollo y de paz, apoya los enfoques dirigidos por la comunidad y puede facilitar la rendición de cuentas a los niños, ya que pone sus necesidades en el centro. Trabajar a través del nexo requiere invertir en evidencias sólidas y trabajar con los sistemas nacionales.
- Determinar las necesidades y los recursos existentes ayuda a presupuestar mejor la Preparación, y la Prevención y Respuesta Sostenibles. La evaluación participativa de las necesidades contribuye a la Responsabilidad y la Calidad.